



# Salida debilita al Banco de México: analistas

Los miembros que permanecen en la Junta de Gobierno deberán ser más contundentes.

*Yolanda Morales* 14 de noviembre de 2018, 22:02

La renuncia de Roberto del Cueto al cargo de subgobernador del Banco de México (Banxico) demandará mayor contundencia en los miembros que se quedan para defender la autonomía del banco central y su responsabilidad como regulador del sector financiero, coinciden analistas de Moody's Analytics y el think tank Saver.

“No se puede pasar por alto que Del Cueto ha sido referente normativo en temas financieros, que fue pilar junto con Agustín Carstens en la reforma financiera y que participó incluso en la creación de Ley del Banco de México autónomo”, destacó el director del Departamento de Investigación Económica en Saver, Luis Pérez Lezama.

Su ausencia y experiencia se sentirá en un contexto donde algunos legisladores están avanzando en temas que suponen restar potestades al Banxico, consignó.

Desde Filadelfia, Alfredo Coutiño, director para América Latina en Moody's Analytics, dijo que, sin dejar de reconocer la justificación de salud que está anteponiendo en su renuncia, no puede dejar de leerse en dos contextos: es efectiva un día antes del cambio de poder y de la entrada en vigor de la Ley de Remuneraciones que resta 40% del salario a los funcionarios públicos. Dos, relató, que se da al siguiente día de la renuncia de Juan Carlos Zepeda, responsable de la Comisión Nacional de Hidrocarburos.

## Hay pérdida de experiencia

“No se puede descartar que sea el inicio de una serie de renuncias del más alto nivel en el sector público y órganos autónomos, lo que sin duda implica una pérdida de experiencia en un contexto de incertidumbre internacional”, expuso.

Desde Londres, el economista senior de Pantheon Macroeconomics Andrés Abadía consideró, además, que la decisión del subgobernador “llega en el peor momento posible”, pues los mercados están ansiosos con la llegada de Andrés Manuel López Obrador (AMLO) a la presidencia.

“Otro paso en falso (sobre el sustituto) será negativo para la divisa, el riesgo y en definitiva para la economía real”, refirió.

## Candidaturas

El director de Moody's Analytics considera poco probable que el presidente todavía en funciones esté interesado en nombrar al sustituto. Más bien será responsabilidad del presidente electo el nombramiento, manifestó.

Tras esta sorpresiva renuncia al cargo, quedará bajo la responsabilidad de AMLO el nombramiento de cuatro de los cinco miembros de la Junta de Gobierno en los próximos tres años, explicó el estratega de Pantheon Macroeconomics.

El analista de Moody's Analytics descarta que la salida de Del Cueto pueda adelantar la llegada de Jonathan Heath, el candidato que nominará el presidente electo para sustituir a Manuel Ramos Francia. Más bien anticipa que el equipo de AMLO echará mano de algún otro candidato dentro del mismo sector público o del equipo cercano al presidente.

Con él concuerda el directivo de Saver, quien explica que la sorpresiva renuncia introduce presiones al nuevo gobierno y la gran cuestión es que el nominado a sustituirlo no genere incertidumbre o suspicacia en el mercado.